

## MOVIMIENTO DE CURSILLOS DE CRISTIANDAD

### GESTACIÓN, NACIMIENTO Y NIÑEZ DE LOS CURSILLOS DE CRISTIANDAD REFLEJADOS EN LOS BOLETINES INFORMATIVOS DE LOS JÓVENES DE LA ACCIÓN CATÓLICA DE MALLORCA.

Parte Tres



JÓVENES DE ACCIÓN CATÓLICA

CIRCULAR DEL CONSEJO DIOCESANO DE MALLORCA

Núm. 42

Abril de 1942

## **III CURSILLO DE JEFES DE PEREGRINO EN PALMA**

Como estaba anunciado, se celebró en los días comprendidos entre el 9 y el 17 del pasado marzo, el III Cursillo de Jefes de Peregrino para dirigentes del Arciprestazgo Mayor.

Asistieron representaciones de los Centros de Sta. Eulalia, San Nicolás, San Miguel, Castrense Sant-Yago, San Cayetano, Molinar, Sta. Catalina (Inmaculada Concepción), Sta. Catalina Thomás, Sma. Trinidad, Vivero y Sant Jusep del Terme, con un total de treinta muchachos, que con toda atención y constancia, no faltaron un solo día.

El Retiro coincidió con el de la Asamblea no pudiéndose celebrar otros actos de piedad colectivamente por la diversidad de domicilio de los asistentes.

Fueron desarrollados temas de Organización, Acción Católica, Aspirantado e Hispanidad por los Consejeros de Propaganda, Formación, Aspirantado y Apostolado Universitario. Los referentes a vida cristiana lo fueron por la Jerarquía: Consiliario y Viceconsiliario diócesanos y Don J. Sacanell, Consiliario de San Nicolás.

El 18, tiene lugar el acto de clausura, explicándose la última lección y procediéndose seguidamente a la repartición de carnets, finalizando el sencillo, pero íntimo acto, con unas palabras del Rector del Cursillo, Sitjes, exhortando a los noveles Jefes de Peregrinos a cumplir con los deberes a que por su nuevo cargo están obligados: A vivir en gracia y ser siempre ejemplo en las parroquias respectivas.

---

## **FELANITX PREPARA EL IV CURSILLO DE JEFES DE PEREGRINO**

**Seguirán otros en los restantes  
Arciprestazgos**

Los días 17, 18 y 19 del corriente, son los señalados para celebrar el Cursillo que en cumplimiento de los acuerdos tomados en el pleno del C. D. va a organizar el Consejo Arciprestal de aquella comarca.

Se desarrollará a las plantas de Nuestra Señora Santa María, en el Santuario de San Salvador.

Tenemos en Mallorca sesenta Jefes de Peregrino. ¡No basta aún! ¡Más y más! Hasta llevarnos con nosotros a toda la feligresía moza de nuestros pueblos santificada, hasta Compostela.

El III Cursillo de Jefes de Peregrino se celebró en Palma entre el 9 y el 17 de marzo de 1942. Son por tanto 9 días en los que 30 dirigentes de 11 diferentes centros aspiraban a ser Jefes de Peregrino.

Los temas desarrollados por los diferentes Consejeros fueron:

Organización

Acción Católica

Aspirantado

Hispanidad

Más los temas referentes a Vida Cristiana impartidos por la Jerarquía.

El tan activo centro de Felanitx ya anunciaba la celebración del III Cursillo de Jefes de Peregrino para los días 17,18 y 19 de marzo de 1942 a celebrar en el Santuario de San Salvador. Por tanto duraría únicamente 3 días. Así mismo recuerda que Mallorca ya cuenta con 60 Jefes de Peregrino e insiste en que no bastan y quieren mas hasta llevar a toda la feligresía moza, santificada a la peregrinación a Santiago de Compostela. Se comprueba que entre los cursillos anteriores I y II de Jefes de Peregrino asistieron una media de 30 dirigentes cada uno, pero no se conforman y quieren llevar con ellos a la peregrinación de Santiago de Compostela a toda la feligresía moza de todos los pueblos de Mallorca.

## LA FIGURA DEL ESPÍRITU SANTO ENTRE LOS JÓVENES DE LA ACCIÓN CATÓLICA

### La noche del 23 al 24 de Mayo a celebrar todos la vigilia de Pentecostés

Anuncio de la vigilia de Pentecostés para la noche del 23 al 24 de mayo de 1942

Eres joven de A. C. Conoces el porqué de este ejército pacífico, como la llamaba Pío XI. Quieres **participar** en la grande obra de recristianización del mundo entero, «profundamente enfermo», y hacer de nuestra amada Patria «Vanguardia de la Cristiandad»

Sepas, pues, que no lo conseguirás, sino a base de una gran dosis de piedad que hay que inyectar a toda costa en tu espíritu. Si de otro modo pensaras, te equivocarías.

Decídetete de una vez para siempre. Siempre **más y mejor**. Con los ojos puestos en el Cielo y con el alma respirando espiritualidad. Para que cuando te vean pasar por las calles de tu ciudad o pueblo, puedan decir: «Es él»: el **joven de A.C.**

Y no te avergüences de ello; sino avergüenzate mejor de que no sean muchísimos más aquellos jóvenes de los cuales pueda decirse otro tanto, y así, ámate a convertirlos tú en perfectos cristianos, trocando aquella frase en esta otra más amplia y consoladora: «Son ellos»: son **jóvenes de Acción Católica**.

JUAN VIDAL, PBRO.  
*Consiliario del Centro de Felanitx*

El Consiliario del Centro de Felanitx, el Pbro. Juan Vidal, escribe en su artículo "ES EL" anunciando que la recristianización del mundo entero "profundamente enfermo", tal como pedía el Papa Pio XI, no lo conseguirás sin una gran dosis de PIEDAD y animando al joven a decidirse de una vez para siempre : SIEMPRE MAS Y MEJOR y a convertir a los demás jóvenes de tu ciudad o pueblo en perfectos cristianos.

## **GESTACIÓN**

Sabido y conocido por Eduardo el movimiento se había gestado y empezaba como embrión su nacimiento, su origen, constituyéndose antes de crearse o instituirse como tal, es decir, estaba en su fase inicial y todavía no tenía las características que lo conformarán definitivamente. Había empezado a movilizarse su inquietud por "los alejados".

*"La idea germinal de Cursillos nació del choque que se produjo en mí, al enfrentarse en mi persona la educación que había recibido en el hogar familiar, con el que se vivía en el cuartel, cuando me incorporé, a mis 18 años, al servicio militar, que duró 9 años. Allí se valoraban y se vivían unos valores completamente diferentes y opuestos a los que habían sido para mí norte y guía desde mi juventud." (Eduardo Bonnín)*

En su testimonio nos compartió que la idea primera de Cursillos brota en su vida ante el impacto que se origina al afrontar (encarar dos cosas poniéndolas con las caras una frente a otra), los valores que se vivían en el cuartel, tan distintos y opuestos a los por él vividos. Esos valores diferentes, que descubría en sus compañeros del servicio militar, para Eduardo no eran faltos de mérito o estimación.